

NOTICIERO EXTREMEÑO

BADAJOS.—AÑO I.—NUM. 123

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 8, y Zurbarán, 2, bajo.

Martes 26 de Julio de 1904.

Socialistas y republicanos

Solamente a favor de la confusión de lenguas que reina en la política española, ha podido verificarse la explotación, de las cándidamente extraviadas masas de los socialistas, por la astucia de los viejos republicanos.

¿Qué tienen de común en ideas políticas ni sociológicas estas dos tendencias?

La república, a la manera que esta forma de Gobierno se entiende y se define en España por todos sus corifeos, es esencialmente individualista, como nacida de los famosos derechos del hombre que recogió de los bosques de América Lafatte, trayéndolos a la vieja sociedad francesa, como podía haberles traído un taparrabo de los que allí se usaban.

Esta república fué la que rompió los vínculos sociales de los gremios, la que estableció la libertad absoluta de contrato, la que en una palabra no reconoce más entidades políticas que el Estado y el individuo.

Claro está que esta libertad se opone a todo lo que signifique regulación de relaciones entre patronos y obreros, y sobre todo a cualquier género de agremiación que pueda comprometer ni disminuir en lo más mínimo la individual independencia.

Por eso fué el primer cuidado de la revolución republicana destruir los gremios, como personas jurídicas oficiales de constitución obligatoria, quitar independencia y atribuciones a los municipios, para que éstos no fueran rómora a la acción del Estado, y para coronar de un modo eficaz la obra, destruir todo género de propiedad colectiva.

Todo esto quedó a los obreros a merced del capital, porque ya no tienen gremios que los defiendan ante las posibles exigencias de éste, ni propiedad municipal ni gremial en que apoyarse para resistir el látigo del hambre que pueda esgrimirse contra ellos.

Pero esto todo es obra de la revolu-

ción republicana francesa, cuyas doctrinas han informado después todas las repúblicas y todas las monarquías constitucionales.

¿Qué hay, pues, de común entre las tendencias republicanas y las socialistas?

Los socialistas conscientes saben a qué atenerse, como se ve por el mitin celebrado ayer en el Teatro de la Comedia y de que damos cuenta.

A cambio de unas cuantas libertades, unas estériles por completo, otras perjudiciales y otras impracticables, han quedado las doctrinas republicanas al proletariado hambriento, indefenso y corrompido a los pies del Estado y de los poderosos, únicos que tienen medios de usar las libertades y manejar los resortes políticos de los Gobiernos.

Sólo a merced del atraso en que viven nuestras clases proletarias, se las puede sorprender con esa confusión de vocablos tan distintos y antitéticos en su significación y tendencias.

Hay muchísima menos diferencia entre una Monarquía constitucional parlamentaria y una República, que entre las tendencias republicanas y las socialistas.

Como que entre las dos primeras no hay más que diferencias en la elección de la persona que ha de desempeñar la primera magistratura del Estado y la duración de sus funciones, mientras que entre las dos y la última hay un cambio radical y absoluto de organización social.

Por muchas las manifestaciones que los socialistas españoles han dado ya de este apereamiento de estas diferencias; pero la inmensa mayoría sigue aún sumergida en la nebulosa confusión de que se aprovechan tanto los republicanos para su agosto.

Pero el día en que se convenzan los socialistas de que no hay mayor enemigo de sus sueños colectivistas que las crudezas individualistas de los republicanos, seguramente pagarán éstos caro el engaño que ya vislumbran los socialistas del Teatro de la Comedia.

tantes de los socialistas de Bilbao, Eibar y San Sebastián.

Uno de los oradores pronunció un discurso en francés.

El Rey en Santiago.—Banquete oficial.—En la Catedral.—Invocación al Apóstol.

A las ocho de la noche de anteayer celebró el banquete oficial en honor de S. M. Don Alfonso XIII, que asistió vistiendo el hábito de Caballero de Santiago.

A las nueve de la mañana dirigióse a la Catedral, acompañado de las autoridades y Corporaciones.

En el trayecto el entusiasmo era indescriptible, no cesando un punto las aclamaciones.

Llegada la regia comitiva a la Catedral, celebróse la procesión a puerta cerrada, según tradicional costumbre.

Durante la misa de pontifical el Rey leyó la invocación al Apóstol, contestándole el Cardenal, ensalzando el acto y haciendo historia de las visitas de otros Reyes.

El Prelado terminó pidiendo la bendición del Cielo para el Papa Pío X y para la Real familia y pueblo español.

Terminado el acto, que resultó solemnísimo, la comitiva regia regresó a Palacio.

Recepción en la Universidad.—El Rey aclamado

Se ha verificado la recepción oficial en la Universidad.

Hablaron el rector del establecimiento y el ministro de Agricultura, ensalzando las tradiciones de la Universidad.

Los estudiantes y el pueblo han aclamado al Rey con entusiasmo delirante.

Salida del tren real.—Itinerario.—Fecha de la llegada a San Sebastián

El tren real salió ayer con dirección a Carril.

Antes del anochecer se embarcó Su Majestad que pernoctaría anoche en el *Giralda*.

Al amanecer de hoy zarpará el yate real con dirección al Ferrol.

Créese que Don Alfonso visitará esta población, a pesar de no estar comprendida en el itinerario.

El día 28 probablemente llegará el Rey a San Sebastián.

Francia y el Vaticano

Según noticias de Roma, S. S. Pío X ha convocado a la Congregación del Santo Oficio a reunión extraordinaria a la que asistieron los cardenales Merry, Vives, Cretoni, Mathien y Oreglia para acordar los términos en que ha de estar concebida la contestación que ha de darse caso de que Francia envíe el *ultimatum*.

Ultimamente por deseo del Papa intervino el cardenal Rampolla.

Desmitécese el rumor que había circulado con insistencia respecto a la dimisión del cardenal Merry del Val.

Banquete en Carcasona

En el banquete popular celebrado en Carcasona, Mr. Combes habló justificando la política interior del Gobierno, haciendo resaltar entre calurosos elogios los éxitos obtenidos por éste en las cuestiones que se han suscitado en la política exterior durante su mando.

La banda de Barcelona

La banda de Barcelona visitó el Ayuntamiento de Carcasona donde Mr. Combes le tributó entusiastas elogios felicitando a su director por la acertada ejecución de las piezas.

Comentarios

Se comenta mucho en la prensa el discurso pronunciado por Mr. Combes en el banquete de Carcasona.

En honor de D. Jaime de Borbón

Los carlistas de Barcelona han celebrado una función religiosa en la iglesia de la Merced en celebración de la fiesta onomástica de D. Jaime de Borbón.

El acto resultó severo y solemne.

El *Heraldo* dice que el sacerdote encargado del sermón ha empleado términos excesivamente enérgicos.

Mitín federal

En Mataró se ha celebrado un mitín por el partido republicano federal en el que se atacó violentamente a Maura con motivo del Concordato, y en el que se pidió que se autorice en las regiones la separación de la Iglesia y el Estado.

Mitín republicano

En Valladolid, con motivo de la inauguración del Casino republicano, se ha celebrado hoy un mitín entusiasta.

Mitín socialista

En el teatro de la Comedia se ha celebrado un miting socialista para protestar de la conducta de los patronos y proclamar la solidaridad que debe reinar entre los obreros.

Todos los discursos fueron violentos

y entusiastas, atacando los oradores con gran rudeza y calor a los republicanos que engañan descaradamente al pueblo con mentidas e irrealizables promesas.

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

Los japoneses sobre Niuchang

Recíbense telegramas de Tientsing comunicando que considerables fuerzas japonesas avanzan sobre Niuchang, y siendo probable se libre una batalla en las proximidades de esta ciudad.

La escuadra de Vladivostok

Las últimas noticias recibidas acerca del rumbo tomado por los cruceros de la escuadra de Vladivostok, son extremadamente contradictorias, pues mientras por un lado se dice que dichos cruceros marchaban al encuentro de los nuevos barcos rusos enviados de Europa, corrían también rumores de que dichos cruceros intentaban bombardear el Arsenal de Jokohama, el más importante del Japón, pues en él se construyen buques de 20.000 toneladas.

Combate cerca de Pakfou

Según telegramas de San Petersburgo, dícese que se ha librado cerca de Pakfou un sangriento combate entre las tropas del general ruso Stakelberg y las del general Oku.

Evacuación de Niuchang.—Incendio de la estación

Telegrafían de San Petersburgo anunciando la evacuación de Niuchang y el incendio de la estación del ferrocarril por orden del general Kuropatkin.

Turquía y Rusia

Turquía ha notificado a Rusia que en lo sucesivo impedirá que los buques rusos, de la flota voluntaria, atraviesen los Dardanelos.

Parece ser que las enérgicas reclamaciones de Inglaterra han hecho que Turquía proceda de esta manera, haciendo respetar los tratados internacionales.

Los japoneses avanzan sobre Liao Yang

Parece ser que se acentúa el movimiento de avance de los japoneses sobre las líneas rusas de Liao Yang-Mukden.

Las tropas japonesas marchan en la dirección del río Lakhe.

Dícese también que han ocupado el ferrocarril, destruyéndolo, entre Liao Yang y Mukden.

Kaipuig recuperado por los rusos

Corren rumores de que los rusos han conseguido, después de reñidísimo encuentro, recuperar la plaza de Kaipuig. **Batala empeñadísima cerca de Tachikiao.—En Niuchang contemplan la batalla desde las azoteas.**

Telegrafían de Londres anunciando estarse librando reñidísima batalla entre las fuerzas que mandan el general ruso Stakelberg y el japonés Oku. Los rusos habían concentrado cerca de Tachikiao considerables fuerzas con poderosa artillería, resueltos a disputar enérgicamente a los japoneses la posesión de esta última plaza, de gran valor estratégico, pues facilita a su poseedor el dominio de la desembocadura del río Liao.

Los últimos telegramas dicen que es imposible augurar el resultado de la batalla, tal es el valor de los dos partidos beligerantes.

En Niuchang los habitantes subidos en las azoteas presencian el sucesivo desarrollo del empeñadísimo combate.

A las once de la mañana aumentó el cañoneo de los rusos, pareciendo que éstos estrechaban el círculo alrededor de las fuerzas japonesas.

Reina gran ansiedad por conocer el resultado final de la pelea.

Veinte barcos japoneses apoyan el ejército de tierra, bombardeando a Niuchang y las posiciones rusas.

Toros en Madrid

La novillada de ayer

Con mediana entrada se celebró la novillada de ayer, lidiando toros del marqués de los Castellones, de Colmenar, *Cocherito*, *Corchaito* y Manuel Gavín.

Picando se distinguió *Esparterito*, que estuvo superior.

En banderillas lucieron *Cayetanito*, *Pinturas*, *Frasquito* y *Curruto*.

Cocherito estuvo superior en sus dos toros, que remató de dos estocadas buenas.

Corchaito estuvo regular con el estoque y bien con los palos.

Manuel Gavín estuvo mediano en la muerte de su primer toro. En el sexto, recibió un aviso, rematándolo de varios pinchazos y de un descabello, en medio de una bronca general.

CANEDO
(Prohibida la reproducción).

Del Extranjero

(Agencia Fabra)

ROMA.—El periódico *La Patria*, dice que el encargado de Negocios de Francia cerca del Vaticano, entregó a Mon-

señor Merry del Val, nota del ministro Sr. Delcassé, notificando a la Santa Sede retire a los obispos de Laval y Dijón la invitación de ir a Roma. Es de creer que la demanda sea rechazada como ofensiva para los derechos del Papa.

SAN PETERSBURGO.—El vapor inglés *Arđova*, procedente de Nueva York y que se dirigía a Manila y el Japón, ha sido apresado en el Mar Rojo.

El ministro Sr. Lamsdorff explicó el hecho al embajador inglés diciendo que sus instrucciones no son todavía conocidas por los cruceros rusos.

CHICAGO.—La Federación del Trabajo proclamará la huelga general en los parques de ganados que han salido el lunes último si no hay antes acuerdo completo, lo que es poco probable.

SAN PETERSBURGO.—Un telegrama particular de Vladivostok, recibido por el periódico *Le Petit Journal*, de París, anuncia que los cruceros rusos libraron un combate a la altura de Yokohama.

COPENHAGUE.—Las noticias que se reciben de la salud del Rey, son tranquilizadoras.

En la tarde de hoy saldrá de Schwärin con dirección a esta capital.

Nos escriben de Roma:

«Algunos periódicos hacen constar la insuficiencia de la Marina italiana, la debilidad de las fronteras y lo mediano del armamento, especialmente la artillería y recomiendan la necesidad de proveer a estas faltas.

Un periódico austriaco anuncia que Monseñor Merry del Val, va a ocupar el palacio restaurado de Castel Gindolfo y juzga este hecho como anuncio de un próximo veraneo de Su Santidad. Hay que dejar a dicho periódico la responsabilidad de sus informes.»

BELGRADO.—Todos los muebles del dormitorio del Rey Alejandro y de la Reina Draga, así como sus vestidos y demás objetos, han sido quemados sin publicidad.

DESDE LISBOA

Cereales de Rusia

Teniendo en cuenta la elevación del transporte ferroviario y no habiéndose concedido las ocho y diez pesetas por tonelada de trigo, avena y cebada en tránsito entre Lisboa y sus similares Ciudad Real, Almorchón, Mérida, Zafra, Badajoz y sus intermedias, etc., el *Gobierno portugués* ha autorizado la entrada, por vía marítima, de avenas y cebadas procedentes de los puertos de Rusia. Ya se toman compromiso c. f. bordo Lisboa de partidas de cincuenta y cien toneladas de avena y cebada al tipo de cambio, equivalente a 16 y 17 pesetas los cien kilos, sin envases.

Esta medida se hubiera evitado si la referida Compañía y la de Madrid-Cáceres autorizara por vagón completo el tipo, por tonelada, de ocho y diez pesetas hasta Lisboa para desarrollar su comercio y beneficiar cuanto fuera posible a los agricultores españoles y en particular a los de Extremadura.

Cambio cinco pesetas 760 y 770; se espera sea firme unos días.

CORRESPONSAL

Papillons

Un día, no importa cuál día sea, ni, no importa tampoco a quienes ni dónde, una discusión interesantísima sobre nosotros: tratábase de la mujer.

Alternaban en tal y tan curioso debate—tenía todos los visos de recia sesión parlamentaria—multitud de encontradas opiniones acerca de la discutida verdadera educación femenina actual.

Entre los que más ó menos acertadamente exponían su parecer, hallábase damas discretas, distinguidos caballeros, bonitísimas muchachas y chicos muy estimables. Claro es que cada uno con absoluta independencia de criterio defendía, valiente, la idea suya respecto al origen de la cuestionada materia actual. Haciendo razones que podían ser ó no ser razonables, según, porque en esto de razones suele muchas veces andar la razón en las alturas aun a despecho de los mismos que creen tenerla asida.

CONFERENCIA TELEGRAFICA

(De nuestro Corresponsal especial)

MADRID, 26. 1'40

Habla Maura

Comentando lo ocurrido en San Sebastián, con motivo de la lucha del toro y el tigre y la rotura de la jaula, el Sr. Maura ha dicho que lamenta las desgracias, debidas principalmente al aturdimiento natural en estos casos.

Telegramas oficiales

Los despachos oficiales dando cuenta de la catástrofe de la plaza de San Sebastián confirman las noticias recibidas particularmente.

Compruébase el hecho de haber sido reconocida la jaula por el gobernador, el alcalde y personal técnico.

Conformidad del Presidente

El jefe del Gobierno ha manifestado nuevamente, con ocasión de hablar a los periodistas, que es sensible lo ocurrido en San Sebastián, pero que es una desgracia irremediable, dadas las condiciones en que se autorizó el espectáculo, después de alejados todos los temores de un accidente como el ocurrido.

Asesinato frustrado.—Un novio preso

Vicente Lumbreras, vecino de Madrid, desesperado por los desdenes de que le hacía objeto su novia Hermenegilda Fernández, resolvió dispararle un tiro de revólver.

Afortunadamente la bala solo le causó ligeras quemaduras en el cuello.

El novio agresor ha sido puesto a disposición del Juzgado, habiendo declarado ser el despecho el móvil de su acción.

La cuestión de la Gran Vía.—Maura y la Comisión del Ayuntamiento.

El presidente del Consejo ha conferenciado con la Comisión del Ayuntamiento que entiende en el proyecto de reformas y saneamiento de la Corte.

Dicha Comisión estudiará el proyecto de la Gran Vía y propondrá al Ayuntamiento la forma de subsanar las deficiencias apuntadas.

Después de esto, créase segura su realización.

De San Sebastián.—Los sucesos de la plaza de toros.—El marqués de Pidal.—El proyectil.

En San Sebastián continúa siendo objeto de todas las conversaciones la catástrofe de la plaza de toros.

El marqués de Pidal pasó la noche anterior bastante intranquilo.

La Reina envióle ayer un médico de Palacio para que lo visitara, interesándose con frecuencia por su salud.

El médico de la Reina opina que la herida fué producida por un disparo hecho desde la grada de la plaza.

El ilustre enfermo cree que el proyectil debe ser de Maüsser.

Las últimas noticias son de que es mejor el estado del marqués de Pidal.

Muerte de uno de los heridos.—Visita del gobernador.—Noticias de más heridos curados en sus casas.

A las seis de la mañana de ayer falleció el herido en la plaza de toros de San Sebastián Juan Lizarriturri.

El gobernador y el secretario del Gobierno han visitado a los heridos que se hallan en el hospital, interesándose por que se les asista con el mayor esmero.

Recíbense nuevas noticias de otros heridos, de los que no se tuvo conocimiento en las primeras horas, por haber sido curados en sus casas.

Hay todavía varios heridos graves.

Censura del ministro de Estado.—Energía del Sr. Rodríguez Sampedro.—El Juzgado instruyendo diligencias.

El ministro de Estado, refiriéndose a la confusión, origen de las desgracias registradas, ha manifestado que estima de todo punto imposible que el público conserve la serenidad en tales casos, pero que no puede ni debe tolerarse el que la pierdan los agentes de la autoridad.

Dice que se procederá con energía en la depuración de las responsabilidades por estos hechos, habiendo ordenado la correspondiente información.

Créese que los heridos lo fueron por los disparos hechos por el mismo público contra las fieras, impulsados por el temor natural al verlas fuera de la jaula y darse cuenta del riesgo que corrían.

El Juzgado ha empezado a practicar diligencias, habiendo examinado la jaula y ordenado su reconocimiento por los mismos peritos que la reconocieron antes de autorizarse el espectáculo.

El mitin socialista en San Sebastián

Se ha celebrado con un orden perfecto el anunciado mitin de los socialistas bilbaínos.

Asistieron muchos obreros, pronunciando enérgicos discursos los represen-

De ellos habla quien con efervescencia aboga en pro de la *femme menagère* con cierta instrucción, «cierta». La mujer *sabia* perdía su dulce carácter viniendo a dar en un montón de cosas deplorables para el hombre.

Otros doliense de las camaradas que la sociedad les dedica, frivolas,—aquí, *cortesés*, demandaban perdón—caprichos, sedientas, de trapos y «brillantes puestos» y creían que cuando la mujer con una educación completa marchase junto al hombre,—por algo son *compañeros*,—le desaparecerían esas deformidades morales que condenan a muchos a celibato voluntario.

Y ellas? No diré que todas, aunque trabajo me cuesta eliminar a alguna que disintió de la común opinión,—pero la mayoría, con esa encantadora y fácil *verborrosidad* que la mujer emplea en sus defensas, votaban, unánimes, la educación nueva y fuerte, sana, sólida y moderna como única base de una sociedad casada si quiere ser potente. Julio Bois lo ha dicho. «El engrandecimiento de un pueblo está en relación con el intelectualismo de sus mujeres.»

Yo, que generalmente hablo poco y menos bien que deseara, callaba limitándome desde mi asiento a recoger las acaloradas protestas de los unos, las afirmaciones rotundas de los otros para luego mascararlas allá internamente. Es de mis más caros placeres. Creo que se gana siempre mejor que hablando, oyendo: cosas más. Tengo yo bizarras ideas, sin duda.

Gozábame, digo con mi inocente espionaje cuando uno de los amables caballeros, y grande amigo por ende, quiso investigar mi modesto parecer sobre el punto en juego.

«¿Qué decir? En aquel instante pensé, —caso la milésima vez que semejante convicción se aferraba a mi espíritu,—cuán difícil asunto es el *hablar* como expresión del «pensamiento sincero». Además, Santa Teresa, doctora y sabia, sé que a menudo repetía: «Entre muchos, hablar poco...»

Pero no vamos ya a eso, sino a que mi amigo, poseedor de un no corriente entendimiento, de un claro juicio unido al don excelso de transmitirlo fielmente por palabras llanas y precisas, sin concederme tiempo a volcar una idea tan sencilla en mi lengua empezó, con aquella su natural sencillez elocuente, a referirme despacio lo que en voz alta hubiese antes expresado.

Tirana la memoria no sabe recordar las bellas frases del amigo: guarda, empero, sus ideas que, por otra parte, son las de cuantos amen y abriguen la seguridad del vasto porvenir de anheladas venturas que surgiría espléndido si la mujer rompiese para siempre su ignorancia...

La cultísima escritora Concepción Gimeno de Blázquez encabeza su interesante libro *La mujer intelectual* con estas palabras de Tennyson: «La mujer puede aprender todo sin dejar de ser mujer». esto es, puede ser linda, elegante, buena, madre modelo, esposa sin tacha, en una palabra, «absolutamente femenina» y al mismo tiempo ilustrada...

En ese libro, donde a brazadas hay las más fragantes rosas de la intelectualidad femenil, y aun fuera de él, están mil mujeres, una Concepción Arenal, una princesa Rattazzi, Carolina Coronado, Gyp, Severine, Mme. Curie, Maud Goune y la misma Concepción Gimeno, arrogantisimas representaciones de un espíritu grande y culto, timbre de gloria de su época, que, altamente ilustradas, han sabido permanecer «mujeres» llevándose las admiraciones tanto por sus amplísimos conocimientos como por su delicada hermosura y exquisitos atractivos del sexo al cual honran.

No necesita despacho la mujer ni alcanzar un título cualesquiera para desear el *de ignorante*. Bástale que en su *boudoir*, entre los espejos y lazos y flores asomen las doradas cubiertas de los libros de oro, cuyas páginas se envanece, seguramente, de sentir las caricias de unos ojos expresivos y los perfumes de blancas manos, mientras, agraciadas, las hojas, hacen, dentro, elevarse al alma extendiendo su grandeza por las inacabables llanuras del saber...

De lo demás que añaden algunos... bah! Creo con el P. Lemoine «que la inteligencia no tiene sexo...»

LA MASQUE ROSE

Toros en Olivenza

La novillada de ayer

Con una tarde fresca y con una entrada para no ganar, celebrese la novillada de que eran factores esenciales la cuadrilla de Pascual González *Almanseño* y cuatro novillos toros de la ganadería portuguesa del marqués de Castelhe Melhor.

En la plaza había una colección de hermosas olivencinas, cuya presencia nos recompensó, de las molestias del viaje, mucho más que la lidia y muerte de los lusitanos por la gente que capitaneaba el espada manchego.

Con una puntualidad que fuera de desear en los trenes correos, ocupó la

presidencia el alcalde D. José Vicente Mira, a cuya derecha tomó asiento el teniente de Carabineros D. Juan Villaseán, y a la izquierda el oficial primero de la Secretaría Sr. Cardoso.

A los acordes de la banda municipal, dirigida por el Sr. Marzal, salió al ruedo la cuadrilla, después de las formalidades de pedir la llave, faena que nos dió ocasión para ver una bonita jaca de don José Marzal, sobre la que montaba el hábil caballista Diego Rodríguez.

Una nueva ojeada a las chicas de los palcos y dirigimos la vista a la puerta del toril, por la que asoma el

Primer

Negro, bragao, bien puesto de pitones y foliado con el número 84.

Empieza la lidia con unos lances bailados de Pascual González, y sigue por un barullo terrible en el peonaje.

Antes de que los piqueros mojasen las agujas, se abre *Almanseño* nuevamente de capa, fijando los pies algo más, pero sin jugar gran cosa los brazos.

Librero encabeza la lista de las sangrías con una vara por sorpresa, un tumbó sin ídem y un jaco fenecido. Quite oportuno de *Almanseño*.

El excaballo pasea los intestinos por el redondel con la protesta del *Confitero*.

Varilla moja tres veces como puede, sufriendo un batacazo, y *Cuatrodedos* pone una vara buena y otra aceptable, no valiendo la pena de anotarse más que el quite de Pascual en el último puyazo de *Varilla*.

El toro, que se presentó noblote, empieza a malear, efecto de la lidia nada buena y de haberse prolongado demasiado el primer tercio.

Ostioncito clavó dos pares buenos y dos medios *Jardínero*, que sufrió un acoón al salir de la suerte la primera vez.

Almanseño, de verde y oro, empieza con varios telonazos con la izquierda, corrigiéndose después y pasando con la derecha, que era lo indicado, sin lucimiento.

Entra de largo para dejar un pinchazo, saliendo perseguido, y repite sin estar el toro en suerte y también desde lejos, agarrando una estocada atravesada, perdiendo los avíos en la refriega. Al darse cuenta el público de que asoma la punta del estoque por debajo del costillar, se arma su majiata de bronca.

Acaba Pascual González de una estocada buena que le vale palmas.

Segundo

Negro, cornigacho, reparo del derecho y con el número 46 del registro.

Almanseño hace como que da el quiebro de rodillas, y el público se entusiasma. Obsequia acto seguido al animal con unos lances parados y no oyó aplausos.

Si hubiera recurrido al toro y rematado la suerte, hubieran sido éstos los lances de la tarde.

Librero pone un puyazo, a cambio de una costalada.

Cuatrodedos moja bien dos veces, perdiendo dos jacos. *Varilla* pone una vara aceptable a cambio de un descenso y de un jaco muerto. El toro, que no es un portento de bravura, hiere bien en los pechos.

Al hacer el quite en esta última suerte, es perseguido el *Almanseño*, que iba ya alcanzado al llegar al burladero.

Armillita coloca dos pares medianos y *Hornero* medio, intentando sesgar, y uno aceptable, aprovechando, saliendo perseguido.

¡El delirio de persecuciones!

Almanseño, que no pudo en toda la tarde hacer una faena de muleta sin ayuda del peonaje, por llegar los toros en malas condiciones a la muerte, nos *distrae* con varios pases anodinos y sus correspondientes telonazos, atizando tres pinchazos, entrando desde largo, sin soltar la pluma en el último, y saliendo perseguido en uno de ellos. *Jardínero*, al echar una vez el capote, tropieza, cayendo delante del toro, que pasa sin reparar en él.

Vuelve el espada con otro pinchazo y remata a su rival de media aceptable.

Tercero

Número 27, castaño, ojinegro, astifino. Luce una honorable cicatriz en la paleta derecha.

Librero moja dos veces con poca fortuna, haciéndole el matador un quite bueno en la segunda vara.

Brinda el reserva a D. Antonio Soler y se le va un poco la puntería, habiéndose colocado bien en suerte.

Varilla pone un puyazo superior y uno bueno, ceyendo al descubierto. (Quite oportuno del manchego).

Cuatrodedos se pone en suerte, cogiendo bien el morrillo, pero al salir del encuentro, revuélvese el toro, que arremete, desmontándolo por la cabeza del jaco. (Quite bueno).

Entre *Jardínero* y *Ostioncito* clavan tres pares y medio, ninguno de los de día de fiesta. El toro está descompuesto.

Almanseño aburre al público con una faena de lo peorito que hemos visto. Menos mal que se armó bronca en el tendido de sombra y no nos dimos cuenta de que había un toro en la plaza, hasta que después de media hora de telonazos y bailoteo, se oyó un aviso de la presidencia.

El animalito había recibido ya media estocada contraria y un pinchazo no sabemos en qué sitio tirándose a matar casi desde el tendido.

Muere el toro de vergüenza al verse con media estocada pescucera.

Cuarto

Grande, cornigacho y con el número 58.

De refilón recibe una de *Librero* y otra de *Cuatrodedos*, a cambio de un «descuelgo» respectivo.

El resto del tercio pasa entre protestas del público y malas faenas de los de aupa.

Solamente *Cuatrodedos*, ya de puro abroncado, puso una buena. El *Librero* señaló en este toro un puyazo en todo lo alto, no resistiendo el empuje y desaparechando un aluvión de palmas que hubiera podido recibir si aprieta.

El toro salta tres veces al callejón, sin duda con el propósito de distraer a la concurrencia.

Otra vara de *Cuatrodedos*, y perece otro jaco.

Hornero clava un par bueno y otro desigual, saliendo tropicado y cayendo, sin hacer el toro por él.

Armillita deja uno regular y otro malo.

Almanseño, después de varios telonazos y su correspondiente desarme, entra con todas y agarra una estocada buena, saliendo derribado sin consecuencias. (Palmas).

Trata de hacer filigranas y el toro lo alcanza, derribándolo de nuevo y librándose por milagro de un sin fin de viajes del portugués.

El público respiró al levantarse el espada y resultar sin herida, aunque con un varetazo en el pecho.

El puntillero, como en los anteriores, al undécimo golpe.

Resumen.

De los toros, el primero bueno, y el segundo, tercero y cuarto regulares. Con mejor lidia, hubieran cumplido bién.

La cuadrilla, trabajadora. Bregando sobresalió *Ostioncito*.

Almanseño, sin pizca de *erudición* taurina, y con valentía al entrar a herir al cuarto. Dirigiendo la lidia, detestable.

La presidencia, complaciente. El público aburrido.

Toros en Valencia

Segunda corrida de feria

VALENCIA 25, 19-20

Los toros de Hernández, lidiados esta tarde, han resultado bueyes sin excepción.

Fuentes y *Gallito* han estado bien toreando y matando.

Bombita, regular.

La entrada un lleno completo.

Caballos muertos, siete.—BRAULIO.

De San Vicente

Días pasados ocurrió en este pueblo una sensible desgracia.

El vecino de esta villa Francisco Molano Durán, de 30 años, querido por todos los habitantes de la localidad, tuvo la desgracia de que una de las ramas del árbol en donde se encontraba subido para recoger el fruto, se viniera con él al suelo, dando en una piedra tan fuerte golpe que a las pocas horas falleció por rotura de la base del cráneo. Tuvo lugar el hecho el 17 del corriente, en las primeras horas de la tarde y su fallecimiento ocurrió a las siete y media del mismo día.

Deja en gran miseria a su esposa e hija de corta edad.

El Juzgado practicó las diligencias aplicables al caso, comenzando las mismas en cuanto tuvo conocimiento de tan triste suceso.

—De regreso del acreditado balneario de la Fadagosa, ha pasado para Cáceres, en el tren de la noche del 22 del corriente, D. Nicasio Becerra, vicecónsul de Portugal en referida población.

—El Ayuntamiento de esta villa ha celebrado sesión en el día de hoy, ocupándose, entre otros asuntos, de la feria próxima de Agosto, a fin de que ésta resulte lo más animada y ordenada posible.

Para la misma se espera la compañía dramática que dirige el reputado actor Sr. Trabanco.

—Los señores de Río saldrán para Figueras el 29 del actual, acompañándoles la bella señorita Gregoria Mendoza, hija del propietario D. Angel.

—Se encuentra en este pueblo la señorita Enriqueta Becerra, que ha venido a pasar una temporada.

—Ha pasado entre nosotros algunos días el abogado del Ilustre Colegio de Cáceres, Sr. López Redondo.—CORRESPONSAL

Noticias

Entre doce y doce y media de la noche de anteayer, se produjo un pequeño incendio en el corral de la casa que en la calle de Peñas habita D. Telesforo Márquez.

Afortunadamente no fué pasto de las

lajas más que una pequeña cantidad de jara y el fuego, que se supone fuera casual, pudo sofocarse a poco de iniciado.

Por la precipitación y premura de tiempo con que hicimos las notas referentes a la vista de la causa seguida a varios procesados de la Zarza, tuvimos algunas omisiones que mucho con gusto subsanamos en prueba de nuestra imparcialidad.

Se refieren éstas a la insistente afirmación de las defensas respecto a que el móvil del querrellante Paredes era más que perseguir el delito, perjudicar a sus enemigos políticos; la protesta de estas defensas por los términos a su juicio censurables empleados por el acusador privado en su informe, y finalmente la expresión de esta misma protesta por el procesado Sánchez Santos a causa de los términos a su juicio ofensivos empleados por la citada acusación, contra procesados, que por serlo, se veían impedidos de responder.

Estas protestas y afirmaciones hechas por defensas y procesados, las consignamos únicamente a título de información y en virtud de que como arriba dijimos, fueron omitidas involuntariamente en las notas que, referentes a esta vista, publicamos en su día.

Se proyecta imponer un tributo a los que ejerzan el sufragio universal. El noventa por ciento serán partidas fallidas; hay muy pocos electores que puedan tomar el café torrefacto de La Estrella.

Purgante Salino, sabor agradable. De venta en todas las farmacias.

Anoche se inauguró la Tómbola a beneficio del Batallón Infantil.

Ayer reventó una de las bocas de riego del paseo de San Francisco, por cuyo motivo el regado del paseo se practicó momentos antes de comenzar el concierto musical.

Por escandalizar en la vía pública han sido denunciadas las vecinas de esta capital que habitan en la calle de la Concepción, números 46 y 41, Aquilina Gómez y Antonia Sánchez.

Hoy se verificará la desinfección de algunas habitaciones de la cárcel pública que ha ocupado un preso enfermo de tuberculosis, y ayer se desinfectó una casa de la calle del Río en la cual había muerto otro individuo de la misma enfermedad.

Por no estar en condiciones para el consumo, le han sido decomisados 37 litros de leche a las vecinas de esta capital Aquilina Gómez, Isabel López, María Sánchez, Ana del Prado, Felisa Barrado y Patrocinio Escobar.

Por promover cuestión con uno de los vendedores del Mercado, ha ingresado en la Prevención municipal un sujeto llamado Juan Izquierdo.

El joven Domingo Alvarez Ruiz, vecino de Don Benito, que días pasados se fugó del domicilio paterno, ha sido capturado en Medellín por la Guardia civil, la cual le ha conducido a casa de sus padres.

Sin que hasta el presente se sepa su paradero, ha desaparecido de la dehesa «Yuntas», sita en el término de Chillón una caballería propiedad del vecino de aquel pueblo Ventura Márquez del Prado.

Por haber amenazado de muerte apuntándole con una escopeta a su convecino José López Gómez, la Guardia civil de Fuente del Arco ha detenido al vecino de dicho pueblo Fermín Pérez Barrado.

Matadero Municipal

Reses sacrificadas en el día de ayer: Vacas, 1; toros, 2; añejos, 1; cabras, 21; machos, 4; chivos, 4; borros, 1; ovejas, 14; total, 1.333'858 kilogramos.

A la hora de cerrar la edición no se ha recibido en la imprenta el reclamo del café de La Cubana. Lo daremos en el número próximo.

Por permitir jugar a los naipes en la vía pública pudiéndolo haber evitado como lo ha hecho otras veces, ha sido denunciado Francisco Benigno, dueño de un establecimiento de bebidas situado en la Plaza Alta.

Por igual motivo, ha sido también denunciada la vecina Felisa Márquez, dueña de otro establecimiento de igual índole, situado en la misma plaza.

Por no haberse reunido número suficiente de concejales no celebró ayer sesión la corporación municipal, la cual ha quedado citada para celebrarla mañana miércoles.

Han desaparecido del sitio conocido por «Burriquero», donde se hallaban pastando, tres caballerías de la propiedad de Francisco Merino y de Martín López, vecinos de Alanje, las cuales se cree hayan sido robadas.

En reyerta que sostuvieron Francisco Cerrato Martín-Cuesta con Joaquín López Garrido, ambos vecinos de Don Leno y en sitio conocido por «Huertas de

Hortiga», resultó el último con tres heridas contusas producidas con una azada, y por ello ha sido detenido el primero y puesto a disposición del señor juez municipal de Medellín.

Noticias militares.

Ha sido declarado apto para el ascenso el coronel subinspector del undécimo tercio de la Guardia civil D. Rafael Ribera y Ortíz.

—Ha sido destinado a la Comandancia de la Guardia Civil de Oviedo, el teniente coronel primer jefe de la de esta provincia D. Francisco Javier Amayas y Díaz, y en la vacante que éste deja, el de la misma clase D. Roberto Prior La Puebla.

GUERRA RUSO-JAPONESA

IMPRESIONES

Los despachos japoneses no habían exagerado la violencia del combate librado el 17 de Julio en los desfiladeros de Motienling.

El combate duró quince horas. Primeramente se calcularon las pérdidas rusas en 1.000 hombres y últimamente se hacen subir a cerca de 2.000. Los japoneses dicen que no han perdido más que 800 hombres. Esta cifra es sin duda inferior a la realidad. Interpretando bien los despachos de Tokio que anunciaban una tentativa desesperada para reconquistar los desfiladeros y los informes rusos oficiales, podemos hacernos cargo de la importancia de los combates sostenidos en los pasos de Motienling.

En realidad, tratábase simplemente de un vigoroso reconocimiento ofensivo. El generalísimo ruso carecía de informes precisos sobre la situación de las tropas del general Kuroki.

Según ciertos rumores, el grueso del primer ejército japonés se dirigía al Norte de Saï-Ma-Tsé para desembocar por el valle del Ta-Tsé-Ho, entre Liao Yang y Mukden.

Otros afirmaban que el general Kuroki bajaba hacia el Sur para dar la mano a las tropas de Nodzu y de Oku, en sus operaciones sobre la línea Tchikiao-Hatcheng.

En fin, una tercera versión mostraba el primer ejército japonés concentrado detrás del macizo de Motienling, sobre la carretera de Teng-Hoang-Cheng a Liao Yang, pronto a marchar sobre el cuartel general ruso.

Queriendo asegurarse de la verdad, Kuropatkine ordenó al conde de Keller, que ha sucedido al general Zassolitch en el mando del segundo cuerpo siberiano, que tantease el enemigo en la dirección de Sien-Chan-Konan, localidad situada al Sur del reverso oriental del macizo de Motienling, sobre la carretera de Teng-Hoang-Cheng.

La operación era lógica. Las órdenes del generalísimo estipulaban formalmente que el general Keller no debía comprometerse en serio combate. (Cómo, pues, esta operación bien concebida ha degenerado en sangriento choque?)

Los rusos pueden invocar para su descargo las siguientes razones: inferioridad numérica—una sola división, la 5.ª, mandada por el general Katchaliusky parece haberse seriamente empeñado; la desventaja de la posición—se trataba de atacar desfiladeros escarpados y seriamente fortificados; la desproporción de artillería—las piezas de campaña no pueden utilizarse en este país accidentado, y el general Keller no ha podido poner en línea más que algunos cañones de campaña. Pero es menester añadir a estas razones la principal: un mal plan de ataque.

A primera vista, las disposiciones tomadas por los rusos parece que no han sido muy felices. La mayor parte de las tropas han operado en masa, en el centro. Algunos batallones solamente cubrían el movimiento a la derecha y a la izquierda.

Resultado: los japoneses, vueltos de su sorpresa y reforzados, han desbordado rápidamente los flancos de la columna enemiga. Esta tuvo que retroceder y la retirada, aunque hecha ordenadamente, fué la parte más sangrienta de la desgraciada jornada.

En sí mismo, el combate de Motienling apenas tiene importancia táctica. No modifica la situación estratégica.

Los rusos han atacado y han sido rechazados sin perder mucho terreno. Pero es de esperar—y aquí está el peligro—que Kuroki aproveche este éxito para descargar sobre el ejército ruso golpe más certero y grave.

Los últimos telegramas dicen que las fuerzas japonesas al mando de Kuroki, han avanzado y cortado el flanco izquierdo ruso, continuando su marcha sobre Mukden.

Si esto se confirma, la situación de Kuropatkine y de todo su ejército sería verdaderamente desesperada; con la retirada cortada, imposibilitado de recibir víveres y municiones por el ferrocarril, veríase obligado a aceptar batalla en condiciones de marcada inferioridad y si fuese vencido, con él y su ejército perecería la última esperanza que aún alimentara el imperio ruso de obtener el final triunfo en la sangrienta guerra actual.—J. S.

Revista de la Prensa

Madrid, 24.—Badajoz, 25

El Imparcial, aplaudiendo el indulto de los obreros...

Però lo que si es indispensable, por honor de España deshonrada ante la humanidad...

El Heraldo de la empresa con El Universo porque «antes lleno de maldad...»

El Diario Universal, después de decir que el recienito Consejo Penitenciario está compuesto de muchos eminentes...

Algo despaço va a ir la obra. Sospechamos que este Consejo no va a dar cima...

La Correspondencia dice que nuestra Marina se está muriendo a pedazos y a toda prisa.

El Liberal reproduce una nota de Costa sobre los proyectos de reforma de la ley municipal de Moret (1902) y de Maura (1903)...

Costa dice que esto es una enfermedad. «No dice—los municipios son seres naturales, tanto o más que la nación...»

MERIENDA DE SOCIALISTAS

Los afortunados que ahora se refrescan en las salobres aguas de la Concha...

¡Un cerco en toda regla, y un símbolo (la merienda) preñado de amenazas...

BOLETIN DE MERCADOS

(BADAJOS 25 DE JULIO)

Las observaciones recogidas hoy en el Instituto general y técnico de esta capital, han sido las siguientes:

desde entonces nuncio y fórmula del castigo para todos los grandes prevencionales!

El jefe del Gobierno, el Sr. Maura, háse apresurado a declarar que no se alterará el orden: el orden material, supónemos querrá decir...

¡Asi aquellas madamas de la petimetría del XVIII siglo, que en la capital de Francia consagraban su vida a colocarse el tontillo ó los enormes rizados...

II

Mil veces lo hemos dicho, y si Dios nos da vida, mil y mil más hemos de decirlo. No solo no odiamos la riqueza ni la envidiamos...

Però este nuestro respeto y defensa de la riqueza lícitamente adquirida, no estorba ni la representación ni la protesta contra el mal uso de los bienes...

Por otra parte el Guillermo que en su «O' Donell» nos pinta Pérez Galdós, es tipo de muchos Guillemos, ricos y de-

predadores en nuestra sociedad actual cuyos derroches, mudando poco, pudiera catalogar cualquier Beramendi metido á predicador!

«Voy—dice a Guillermo el Beramendi galdós—á recordarte los crímenes de imbecilidad que has cometido, para que te horrores: Cubrir de piedras preciosas el seno hiperbólico de la Navalcarazos...»

III

Esa vida cortesana que describe el novelista, es la misma que en la estación presente tiene por teatro la Concha y el Gran-Casino...

Como dice Nitti, la producción seguirá multiplicándose, el salario seguirá siempre incierto y siempre sujeto á las leyes de la concurrencia...

Evidentemente tiene razón Ratzinger para afirmar que se prepara una lucha «lucha que según todas las apariencias será espantosa, pues frente á frente se encuentran dos fuerzas igualmente terribles...

«¿Cómo evitarla? Con solo limosnas, advierte Hitze, ni se remedia el mal ni satisfacen las exigencias del cuarto estado.» Es preciso más; y eso más que es preciso, está en volver á la modestia de la vida...

Si no... ¡Ah! ¡Gargantúa socialista, tiene muchos millares de dientes para algo más que meriendas!

KALL D'ERÓN

Badajoz 25 Julio 1904.

De todas partes

Contra un trust.

Leemos en una revista extranjera que se han asociado 280 editores de periódicos norteamericanos para entablar una lucha energética contra todo

á 42; pequeñas á 40; garbanzos superiores á 200; regulares á 140; medianos á 100; avena negra á 18; gris á 17; centeno á 35.

OLIVENZA, 24.—Trigos rubios, duros y finos, á 50 y 51 reales fanega; cebada á 29; habas pequeñas á 44; garbanzos superiores á 180; regulares á 120; avena negra á 20; aceite á 40 reales arroba.

PUEBLA DE LA CALZADA, 24.—Trigos rubios, duros y finos, á 50 reales fanega; cebada á 26; habas tarragonas á 42; pequeñas á 38 y 12; garbanzos superiores á 120; regulares á 100; avena negra á 17; aceite á 40 reales arroba; vino blanco á 28; tinto á 26.

VILLANUEVA DE LA SERENA, 24.—Trigos rubios, duros y finos á 47 reales fanega; blancos á 49; cebada á 29; habas tarragonas á 41; garbanzos superiores á 160; regulares á 130; medianos á 100; avena negra á 18; aceite á 40 y 42 reales arroba; vino blanco á 24; tinto á 24; vinagre á 12 y 16.

ALMENDRAL, 24.—Trigos rubios, duros y finos, á 47 reales fanega; blancos á 50; cebada á 30; habas pequeñas á 42; aceite á 40 reales arroba.

Otros mercados.

VALLADOLID, 23.—En los almacenes del Canal han entrado 400 fanegas de trigo, habiéndose cotizado á 49 reales las 94 libras. Tendencia firme. La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 200 fanegas de trigo, cotizándose á 49 25 reales las 94 libras. Tendencia sostenida.

MEDINA DEL CAMPO, 23.—La entrada ha sido de 250 fanegas de trigo, pagándose de 47 50 á 48 50 reales las 94 libras. Tendencia sostenida.

PALENCIA, 22.—En el mercado celebrado hoy han regido los siguientes precios: trigo á 47 50 reales las 92 libras; cebada á 23 y 23 50 fanega.

CORDOBA, 24.—Aceite, 32 y 12 á 33 reales la arroba; trigo duro, 44 á 50 reales fanega; blanquillo, 50 á 51; cebada, 31; habas, 46; alpiste, 105; garbanzos tiernos, de 100 á 135; duros á 65; al-

trust de papel. Al efecto, se han aprontado cien mil dollars, y se proponen desde luego abrir una información judicial á fin de averiguar si la «Internacional Paper Co.» no viola las leyes de la libre concurrencia.

Fabricación del cemento Portland

La producción de este material de construcción aumenta cada día. Alemania ocupa el primer lugar con 400 fábricas en actividad, que producen alrededor de 2.500.000 toneladas; sigue después Inglaterra con 1.500.000; Rusia y los Estados Unidos con un millón cada una, al paso que Francia sólo llega á 450.000.

La mayor fábrica del mundo está en Atlas, con una producción de 600.000 toneladas; sigue luego la de Alsen (Hamburgo), con 200.000; Boulogne sur-Mer, 160.000; Dyckerhoff, en Amoneburg, con 150.000, etc.

En nuestro país, la Compañía general de Astaltes y Portland, domiciliada en Barcelona, se propone llegar á producir en breve de 30 á 35.000 toneladas anuales, á cuyo efecto los trabajos de su fábrica en Poble de Lillet tocan ya á su término.

De Cáceres

Cáceres, 24.—Badajoz, 25.

Tenemos entendido que nuestro alcalde D. José Elías Prast no concurrirá á la sesión del miércoles próximo, porque, según rumores, el cumplimiento de ineludibles deberes le llevan á alguna de las fincas que administra.

Nosotros, que conocemos á fondo á nuestro alcalde y sabemos que á sus grandes iniciativas reúne una magnanimidad de sentimientos poco frecuentes, tenemos la seguridad de que se ausenta, porque sabe que en dicha sesión pensaba volver á tratar del festival del 16 el concejal Sr. Fontán y prefiere abandonar la presidencia á exponer á dicho señor á un cuarto y tremendo fracaso.

Aplaudimos de todas veras su prudente conducta y rendimos el homenaje de nuestro respeto á su altruismo casi inconcebible.

Esta noche se ha celebrado la anunciada verbena que ha estado en extremo desanimada, á causa del mal estado del tiempo impropio de la estación en que nos encontramos.

El festival se redujo á tocar la banda unos números de piezas y cantar el Orfeón cacereño, habiendo quedado desierto el paseo antes de las doce de la noche.

Mañana, festividad de Santiago, en la fiesta que se celebrará en la iglesia parroquial del mismo nombre, cantará también el Orfeón, según nos han manifestado esta noche.—M. J.

LA COSECHA EN ESPAÑA

Las faenas de recolección se efectúan con gran actividad y la cosecha de cereales resulta deficiente en cantidad y regular de calidad.

En Andalucía el resultado ha sido bastante desagradable, pues según se nos comunica, las tormentas de un lado y las contrariedades del temporal por otro, han disminuido la cosecha de tal modo, que se ha calificado ésta de mala en la mayoría de aquellas provincias y en algún distrito de los más favorecidos apenas si llega á mediana.

En Extremadura y la Mancha también mediana en unos sitios y mala en otros.

En Aragón, mediana y lo propio en la Rioja y provincias del Norte. En las provincias de Castilla la Nueva, la parte de vega, buena, pero la de secano, mediana, por llegar las lluvias tarde.

Sin embargo, la cosecha con ser mediana, es mejor que en otras regiones. En Castilla la Vieja, donde la cosecha de cereales representa el grueso de la producción nacional, el resultado que se va viendo, aun siendo deficiente es,

verjones, 43; escaña á 24; harina blanca, extra, 18 y 12; corriente, 18; recia asemolada, 17 y 3/4; superior, 16 y 17; corriente, 16 y 1/4; tercera, 13 y 1/4.

SALAMANCA, 23.—Trigo candeal añojo, sin peso, á 48 y 1/2 y 49 reales fanega; guisantes, 34; cebada, 26; centeno, 37; algarrobas, 32; garbanzos, de 70 á 120; carne de vaca, 90 reales arroba de 11 50 kilogramos; lanas, ídem, 70; aceite, 70 reales cántaro (16 litros); carbón de encina, cuatro reales los 11 50 kilogramos; patatas, ídem, siete; vino, 34 reales cántaro (16 litros); harina de primera, de 17 á 19 reales los 11 50 kilogramos.

SEVILLA, 24.—Trigos rubios, duros y finos, á 50 reales fanega; blancos, 48; cebada, 28; habas tarragonas, 46; mazaganas, 42; pequeñas, 44; garbanzos superiores, 160; regulares, 130; medianos, 100; avena negra, 25; gris, 24.

Harinas y residuos: Primera, los 100 kilos (sin consumos) 40 25 ptas. Segunda, 38 25; Tercera, 36 25; Sémolas, 44; Rebasa, 20; Salvados 1.º, 20; Idem 2.º, 16; Idem 3.º, 16.

Matadero.—Reses cortadas en el día de ayer: dos toros, 15 vacas, seis novillos, tres uteros, 16 ceras, 32 añosjos, cuatro terneras, 120 cerneros y 19 ovejas.

Precios para el entrador: Toros, buyes y vacas, de 1 50 á 1 60; novillos, uteros, orales y añosjos, de 1 60 á 1 75; terneras, de 1 70 á 1 90; carneros, de 1 30 á 1 35; machos, ovejas y cabras, de 1 25 á 1 30.

Las reses cortadas han pesado 9.923 136 kilogramos.

Ganados extremeños

MIAJADAS, 24.—Bueyes de labor á 1.700 reales

no obstante, mejor que en las demás regiones. En la provincia de Avila la cosecha es regular y de alubias se espera superior, pues el estado de frondosidad en que se encuentran es magnifico y si el tiempo sigue favoreciendo, la cosecha será muy grande, pues se sembró muchísimo de esta legumbre. En la de Burgos la situación es regular nada más, habiendo distritos como el de Aranda en donde los resultados no pasan de medianos, especialmente los centenos y cebadas.

En la de Salamanca en general la cosecha es más corta que el año anterior y por lo tanto se la califica de mediana.

En la de Segovia la cosecha de garbanzos mediana; la de cebada regular y de centeno mediana también. La de trigo algo mejor, pero no buena. La de Palencia que se creía un buen rendimiento, resulta que los labradores se quejan bastante y entre el estado de unos y otros más ó menos favorecidos, resulta una cosecha que se supone la mitad del año anterior y por lo tanto mediana.

La provincia de Valladolid en la parte de Campos, el aspecto de la cosecha es regular en cereales y muy mala en legumbres.

En Zamora la cosecha de habas y algarrobas regular; de los demás granos mediana. De garbanzos mediana también.

Teniendo pues en cuenta las informaciones recibidas, nuestra apreciación de hoy sobre el resultado probable de la cosecha de cereales, legumbres y vino es:

Algarrobas, regular; cebada, buena; centeno, mediana; granos menudos, regular; garbanzos, mediana; alubias, buena; vino, buena.

Los Sucesos

¡Sigue la racha!—Parricidio y suicidio.—Veinte puñaladas y dos tiros de revólver.

El sábado, 23 de los corrientes, ocurrió en Oviedo un sangriento suceso que prueba una vez más las tristes consecuencias de la descatalogación de nuestro pueblo, víctima de la miseria y presa de la más honda desesperación.

En la buhardilla de una casa de la calle de Santa Susana, han sido encontrados los cadáveres del matrimonio Paulino Millán y Manuela Fernández.

Ignórase cómo ocurrió el suceso, que no fué presenciado por nadie, habiéndose únicamente oído gritos de mujer y luego dos detonaciones.

Ella presenta veinte heridas de navaja en el cuello, pecho, brazos y vientre. El arma con que fueron inferidas estas heridas se hallaba cerca del cadáver.

El marido se suicidó después de dar muerte á su mujer, disparándose dos tiros de revólver en la boca.

Paulino fué sargento en Filipinas, vino á Oviedo como loquero del Manicomio provincial, habiendo quedado cesante en Mayo por herir á un alienado, instruyéndosele causa.

Ahora era guarda de consumos, y tenía un carácter adusto y grosero.

Su mujer era bonisima, infiriéndole con resignación.

La mujer, conversando con una vecina, dijo que su marido se hallaba exaltado, y que tenía el presentimiento de una catástrofe.

Se supone que disputaron cuando ella le preparaba una taza de manzanilla para curarle el catarro que padecía.

Ella trató de huir, como lo demuestra la llave, que estaba por dentro de la habitación, y toda ensangrentada.

Se cree que muchas de las heridas de la mujer fueron hechas después de haberle dado muerte.

cajea; novillos de tres años á 1.600; añosjos y añosas á 800; cerdos al destete á 55; de seis meses á 110; de un año á 200; cebados á 50 reales arroba; carneros á 109 reales cabeza; ovejas á 65; borregos á 50; borras á 70; corderos á 25; lana blanca, fina, á 85 reales arroba; negra, fina, 70.

NOGALES, 24.—Cerdos al destete, 52 reales cabeza; de seis meses, 120; de un año, 195; cebados, 50 real arroba; carneros, 82 reales cabeza; ovejas 45; borregos, 62; borras, 77; lana negra, basta, 61 reales arroba.

OLIVENZA, 24.—Bueyes de labor, 1.900 reales cabeza; cerdos al destete, 50; de seis meses, 100; de un año, 200; carneros, 95; borregos, 74; borras, 74; corderos, 45; lana blanca, fina, 85 reales arroba; negra, fina, 74.

Trigos extranjeros.

Por lo que respecta á las remesas actuales para el mercado de Europa, aunque van disminuyendo con respecto á las últimas semanas, resultan más importantes que en el año anterior.

En la semana que terminó el día 24 contábase embarcados con dicho destino 14.152.000 hectolitros de trigo, ó sea, 884.000 menos que en la semana anterior, y 3.407.500 menos que en la correspondiente del año próximo pasado.

En el mercado español, hallábase estacionada la tendencia y muy reducido el movimiento comercial.

Las faenas de la recolección absorben el interés de los vendedores directos, y la especulación tropieza, por su parte, con la reserva en que se mantienen los principales centros de consumo. El precio del trigo en el extranjero por cada 100 kilos, es: Chicago, 16,87 francos; New-York, 17,59; Verpoel, 18,15; Budapest, 19,70; Amberes, 17,50; París, 21,50.

Los trenes en Badajoz

Badajoz á Madrid.

Número 51.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª).—Sale á las 8'10 y llega á Madrid á las 11'16.
Núm. 55.—Correo-mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª).—Sale á las 15'20 y llega á Madrid á las 8'40.

Madrid á Badajoz.

Núm. 56.—Correo mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª).—Sale á las 19'50 y llega á Badajoz á las 12'20.
Núm. 60.—222-Ex-mer. (1.ª, 2.ª, 3.ª).—Sale á las 8'15 y llega á Badajoz á las 12'20.

Badajoz á Ciudad Real.

Núm. 51.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª).—Sale á las 5'10 y llega á Ciudad Real á las 22'25.
Núm. 55.—C-m (1.ª, 2.ª, 3.ª).—Sale á las 15'20 y llega á Ciudad Real á las 2'51.

Ciudad Real á Badajoz.

Núm. 52.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª).—Sale á las 5'10 y llega á Badajoz á las 18'35.
Núm. 56.—C-m (1.ª, 2.ª, 3.ª).—Sale á las 1'30 y llega á Badajoz á las 12'20.

Badajoz á Torre das Vargens.

Núm. 122.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª).—Sale á las 5'25 m. y llega á las 10'36 t.
Núm. 124.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª).—Sale á las 6'40 t. y llega á las 9'51 n.

RELOJES EXTRAPLANOS
los más elegantes y de
marcha exacta
Desde quince pesetas



JOSE MAIRA ALVAREZ BUIZA

RELOJERIA INGLESA

18 Plaza de la Constitución, 18

MORGAN Y ELLIOT

GIJON—BILBAO—BARCELONA

Grandes Depósitos de Maquinaria

Calderas acuotubulares de BABCOCK Y WILCOX
Máquinas de vapor mayor economía, de Soc. Anon. H. BOLLINCKX.
Motores á gas, motores eléctricos de corriente continua y alterna.
Bombas de vapor, transmisión y eléctricas, máquinas, herramientas de precisión, condensadores y enfriadores de agua, tuberías é instalaciones completas, locomóviles y trilladoras Ransomes, arados, sembradoras y rastrillos.

PRESUPUESTOS GRATIS

Dirigirse á Gijón, apartado 27

Thomas Morrison & C. Id.

HUELVA

DEPARTAMENTO

FUNDICIÓN Y TALLERES

Almacén de Hierros y Aceros

Especialidad en prensas hidráulicas y de husillo para la extracción de aceite y vino.
Instalaciones completas de molinos aceiteros movidos por caballería y á vapor.
Herrajes para edificios y fundición de columnas.
Bombas de todos sistemas, malacates, molinos harineros, arados y toda clase de artefactos mecánicos.
Se envían planos, presupuestos y catálogos ilustrados.

SUCURSALES:

Huelva, Londres, Barcelona, Bilbao y Almería

MADRE DE DIOS

ALMACENES DE MADERAS

y fábrica de aserrarías, con máquinas alternativas circulares y de cinta más perfeccionadas hasta el día

DE

Cayetano Pesini

Castillo, 14 y 16 y San Lorenzo, 29, 31, 33, 35, 37 y 39

Pino de tea de América, pino rojo y blanco del Norte, pinzapa del Canadá y abeto de Fiume, en tablonés, tablas, barrotés y demás medidas corrientes en el comercio y la industria.
Pino portugués en tablonés, tablas, forros, tablancillos, ripias, barrotés y traviesas para el ferrocarril.
Pino del país en las mismas dimensiones y cuantas clases especiales se deseen.
Rollizos de todas las medidas corrientes en construcción y postes telegráficos.

Contratas de importancia para el suministro de minas en rollizos y tablas.
Cajonería para toda clase de industria en grande y pequeña escala.
Abastecimiento de madera preparada para las fábricas dedicadas exclusivamente á cajonería de envase.
Aserrín de madera en grande y pequeña escala.
Explotación directa de pinares en España y Portugal.

Dirección telegráfica registrada: "CONSTRUCCIONES,"

COLEGIO DEL CARMEN

DIRECTOR:

Don José López Prudencio

LICENCIADO EN FILOSOFIA Y LETRAS

CUADRO DE PROFESORES

Ética y Derecho usual

Rubio y Pérez-Dávila (D. Jesús), Dr. en Derecho y Abogado y Notario de estos Ilustres Colegios.

Nociones de Aritmética y Geometría y Aritmética

Sánchez Pantoja (D. Carlos), Oficial del Cuerpo de Correos.

Geometría y Algebra y Trigonometría

Santos Redondo (D. Ignacio), Maestro Superior de primera enseñanza y oficial del Cuerpo de Correos.

Dibujo

Rebollo y López (D. José), Profesor de las Escuelas municipales de Dibujo.

Caligrafía

López Prudencio (D. Francisco), Profesor de primera enseñanza.

1.ª Enseñanza

Maldonado (D. Manuel), Maestro de primera enseñanza.

Latín

Cano y Gil (D. José), Ldo. en Teología y Profesor del Seminario Conciliar de San Atón.

Francés

Espósito y Hurtado (D. Adolfo), Ayudante de Francés de este Instituto.

Literatura

Fernández de Molina (D. Antonio), Ldo. en Filosofía y Letras y en Derecho y Maestro Normal.

Ciencias Físicas y Naturales

Fernández y Sánchez Alcobendas (Don Rogelio), Ldo. en Ciencias y Auxiliar de este Instituto.

Psicología é Historia

López Prudencio (D. José), Ldo. en Filosofía y Letras.

Gramática y Geografía

Rincón y Jiménez (D. Jesús), Ldo. en Filosofía y Letras.

Aldama
COSECHERO
Y EXPORTADOR DE VINOS
MANZANILLAS.
AMONTILLADOS.
JEREZ MOSCATEL.
PEDRO XIMENEZ & C.
Sanlúcar de Barrameda
Esta casa posee los vinos más viejos de Andalucía.

FILTROS SILICIOSOS

de tierra de infusorios y porcelana de amianto.
Representante en Extremadura y Portugal.
Ernesto Fernández Figueroa

D. Juan Sousa

Profesor de Idiomas
SE DAN CLASES DE
Francés, Inglés y Alemán

Aurora

COMPANÍA ANONIMA DE SEGUROS
Establecida en Bilbao en el edificio de su propiedad
Capital, 20.000.000 de pesetas.
Subdirector en Extremadura, D. Amador Rodríguez Barrientos.—Oficinas: Arias Montano, 17.—BADAJOZ.

SE RECIBEN
Esquelas de Defunción
HASTA LAS DOCE DE LA NOCHE
En la imprenta y administración de este periódico, Plaza de la Constitución, núm. 8, y Zurbarán, 2.

SEGADORAS atadoras Chauion de Chicago, precio 1.600 pesetas. Vendidas este año más de 500. «Guadñadoras» de prados, de idem, precio 500 pesetas. Vendidas más de 1.000 en igual período de tiempo. Máquinas de escribir en todos los idiomas «Adlen»; precio 750 pesetas. «Automóviles eléctricos á la gasolina, desde ocho á cuarenta caballos, de todas las formas. Máquinas para hacer gasosas, sifones Netarsle, modelo 1904; patente de invención por veinte años; una fábrica completa en un espacio de un metro cuadrado, capaz de producir 3.000 gasosas diarias; precio en Barcelona, 650 pesetas. Rápido, la mejor heladora (á mano) del mundo. Hielo puro en cinco minutos con un gasto que no excede de seis céntimos por kilo. Mantecados y toda clase de helados de primera calidad; precio de la máquina completa, con una carga de ácido, 400 pesetas.—Representante en Extremadura, Soto y Pérez.—Soledad, 7, Cáceres.

José Rincón y Ramos,

Perito Mercantil y Corredor de Comercio
Préstamos y cuentas de crédito personal y con garantía de valores del Estado é industriales en el Banco de España.
Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa é industriales.
Descuento de letras y pagarés de comercio.
Badajoz

La Gaditana-Cerveza

de C. Maier y C.—Único depósito para Badajoz y su provincia, Antonio García Díaz, Soledad, número 10, BADAJOZ.

Felipe Franco

Vertederas y arados de todas clases.
ALMENDRALEJO (BADAJOZ)
Trillos de «Estrellas». Pidan prospectos.

ANTONIO DONCEL

Esta casa aumenta á su establecimiento San Juan, 11, una Sección de camisería y al frente de la misma un reputado cortador, procedente de la camisería Escribano, de Madrid, ó sea el que tenía el Sr. Torralbo. Camisas para fraak, según los últimos modelos, de mañana, para dormir, de viaje, en seda, hilo y algodón; y todo lo que se relacione con el artículo de camisería. Gran surtido en camisetas, pantalones, calcetines y corbatas. Precios módicos.

Pararrayos por cien pesetas

Ezequiel Aranda, oficial de Telégrafos, Almenralejo (Badajoz), ofrece material para la instalación completa de un pararrayo de superior calidad, así como instrucciones para que el comprador lo monte, desde el módico precio de 100 pesetas. No encargar de tan delicada instalación á personas incompetentes. Es preferible sujetarse á instrucciones y hacerlo por sí propio con más economía y más verdad.

Cocinero muy acreditado

en esta plaza, se ofrece para casa particular ú hotel. Darán razón, Chapin, número 17.

Pañería y sastrería de

Justo García, calle de San Juan, 23.—Completo surtido en todos los artículos pertenecientes al ramo. Novedades en trajes para caballeros, desde 50 pesetas. Últimos modelos en trajes para niños. Americanas de alpaca y dril, desde seis pesetas.

Se arriendan buenos graneros

calles de la Zarza y Santo Domingo. Para tratar, San Juan, 31, escritorio.

Se vende una mesa de billar

con juego de bolas y tacos. Darán razón en la administración de este periódico.

APARATOS MODERNOS y accesorios para MOLINERIA

Piedras de molino de las mejores canteras de La Ferté y La Dordoña.
Se remiten catálogos y muestrarios gratis á quien los pida.
Antonio Rivière. Madrid.
Calles del Prado, 2 y Príncipe, 35
Sucesor en el ramo de molinería de la antigua casa Francisco Rivière.

NOTICIERO EXTREMEÑO

DIARIO INDEPENDIENTE
ES EL PERIÓDICO DE MAYOR TIRADA EN EXTREMADURA

<p>Cuenta con corresponsales en las principales capitales y pueblos de Extremadura. Publica nutridos telegramas de Madrid, despachos del extranjero y correspondencias mercantiles de los principales mercados de España. Anuncios de la Península y extranjero: en esta Administración á precios de tarifa.</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En la capital, un mes, 1,50 pesetas.—Fuera de la capital, un mes, 1,50 pesetas.—Trimestre, 4,50.—Extranjero, un año, 24 pesetas. PRECIOS DE LOS ANUNCIOS Primera plana, línea cuerpo 8, 0,50 pesetas.—Segunda plana, línea cuerpo 8, 0,20.—Tercera plana, línea cuerpo 8, 0,10.—Cuarta plana, línea cuerpo 8, 0,05. DESCUENTOS Por un trimestre el 10 por 100. — semestre el 15 por 100. — año el 30 por 100. PAGO ADELANTADO. No se admiten sellos mayores de 15 céntimos.</p>	<p>Las suscripciones se hacen en nuestra Administración, de doce de la mañana á seis de la tarde, todos los días laborables. Precios de venta 5 céntimos ejemplar. Esquelas de funeral, en 1.ª plana, 0,75 pesetas línea cuerpo 8. En 2.ª, 0,30; en 3.ª, 0,20; y en 4.ª, 0,15.</p>
--	---	--

Administración: Plaza de la Constitución, 8 y Zurbarán, 2, Badajoz

PAPEL para envolver

Se vende en la imprenta y administración de este periódico,
Plaza de la Constitución, 8,
Zurbarán, 2
BADAJOZ